
Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil 
Date : Le jeudi 17 juin 2021 
Heure : 19 h 
Lieu :  En virtuel via Teams 

PRÉSENCES 
Conseillères et conseillers scolaires : 
Julie Allen 
Claude Berthiaume 
Josée Bisson 
Garry Bruneau 
Normand Courtemanche 
Louise Essiembre 
Marc Larochelle 
Marcel Legault 
Roger Lemoyne 
Marcel Montpellier 
Suzanne Salituri, vice-présidente 
Élève conseiller : 
Benjamin Dennie 
Membres du personnel : 
Maryse Barrette, surintendante d’affaires et de finances 
Tina Bélanger, directrice de l’école St-Denis 
Monique Bizier, secrétaire à l’école St-Denis 
Daniel Bourgeois, directeur du Service des finances et des achats 
Julie Chenard-Azzi, directrice de l’école St-Joseph (Blind River) 
Nancy Clavet, secrétaire à l’école St-Denis 
Anie Coutu, orthophoniste, Service de l’enfance en difficulté 
Jennifer Chrétien, enseignante à l’école St-Denis 
Shelley Cyr-Soucy, éducatrice à l’école St-Joseph (Blind River) 
Paul de la Riva, directeur du Service des communications et des relations externes 
Tracey-Lynn Foucault, surintendante de l’éducation 
Paul E. Henry, directeur de l’éducation et secrétaire-trésorier (en présentiel) 
Anik Ledo, directrice de l’école St-Paul 
Mia MacDonald, enseignante à l’école St-Denis 
Lorraine Mainville, adjointe exécutive 
Marie-Josée Nicksy, direction adjointe de l’école St-Denis 
Julie Punkkinen, enseignante à l’école St-Paul 
Heather Roberts, enseignante à l’école St-Joseph (Blind River) 
Tracy Rossini, directrice exécutive de l’apprentissage 
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Tammy Séguin, surintendante de l’éducation 

ABSENCES 
Conseiller scolaire : 
André Bidal, président 
Élève conseiller : 
Mathieu Simon 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Mme Salituri ouvre la séance à 18 h 03 avec la reconnaissance du territoire autochtone. 

2. APPEL NOMINAL 

M. Henry note que Mme Essiembre accusera un retard alors qu’elle participe à la cérémonie 
virtuelle des finissantes et des finissants de l’école secondaire catholique l’Horizon. 

PROPOSÉ PAR : M. Larochelle RÉSOLUTION : 21-55 
APPUYÉ PAR : M. Montpellier ADOPTÉE 

« QUE le Conseil consigne l’absence motivée de M. André Bidal, président, et Mathieu 
Simon, élève conseiller, au procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil tenue le 
17 juin 2021. » 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

4.2 Déclaration annuelle pour antécédents criminels (M. Henry) – huis clos 

10.3 Prix Jean-Robert-Gauthier (Mme Salituri) 

10.4 Congrès annuel FNCSC (Mme Salituri) 

PROPOSÉ PAR : M. Berthiaume RÉSOLUTION : 21-56 
APPUYÉ PAR : M. Legault ADOPTÉE 

« QUE le Conseil approuve l’ordre du jour de la réunion ordinaire du 17 juin 2021 tel 
que révisé. » 

4. DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 

Sans objet 

5. COMITÉ PLÉNIER À HUIS CLOS 

PROPOSÉ PAR : M. Larochelle RÉSOLUTION : 21-57 
APPUYÉ PAR : Mme Bisson ADOPTÉE 
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« QUE le Conseil se constitue en comité plénier à huis clos à 18 h 07 présidé par 
Mme Salituri, pour traiter de questions conformément à l’article 207(2) de la Loi sur 
l’éducation. » 

Mme Essiembre intègre la réunion à 18 h 52. 

La séance à huis clos est levée à 18 h 58. 

6. PRIÈRE 

Mme Salituri récite la prière du mois de juin qui porte sur le Fruit de l’Esprit : Fidélité. 

7. PRÉSENTATIONS 

7.1. École St-Paul 

Mme Séguin accueille Mme Anik Ledo, directrice de l’école St-Paul, qui œuvre dans des 
postes cadre depuis 2017. Elle est accompagnée de Mme Marie-Josée Nicksy, direction 
adjointe, et Mme Julie Punkkinen, enseignante. Mme Ledo présente les activités 
d’engagement envers la culture francophone et les valeurs catholiques au cours de 
l’année scolaire. Elle remercie les membres dynamiques de son équipe-école qui veillent 
au bien-être et à la réussite des élèves. 

M. Montpellier et M. Berthiaume remercient Mme Ledo de faire vivre les Fruits de l’Esprit 
dans le cadre d’activités de construction identitaire au sein de l’école St-Paul. 

7.2. Prix de contribution exceptionnelle 2021 – à 20 h 30 

À titre de président du Comité de leadership en éducation catholique,  
M. Courtemanche présente les deux récipiendaires du Prix de contribution 
exceptionnelle 2021 : 

• Mme Mia MacDonald, enseignante à l’école St-Denis 
• Mme Shelley Cyr-Soucy, éducatrice à l’école St-Joseph (Blind River) 

Mme Tina Bélanger a l’honneur de souligner les divers rôles de leadership de Mme 
MacDonald au sein de sa classe et de l’école. Mme MacDonald remercie Mme Clavet et 
Mme Bizier, secrétaires d’école, d’avoir soumis sa nomination. Elle en est très 
reconnaissante. 

Mme Julie Chenard-Azzi présente Mme Shelley Cyr-Soucy qui, de par son travail dans 
l’ombre, touche et change la vie de plusieurs élèves. Mme Cyr-Soucy se dit choyée d’être 
entourée par une équipe formidable. 

M. Henry félicite les deux dames et réitère leur grand dévouement. 
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Mme Salituri invite les gens à donner une bonne main d’applaudissement aux deux 
récipiendaires du Prix de contribution exceptionnelle. 

8. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

− Réunion ordinaire du Conseil du 27 mai 2021 

PROPOSÉ PAR : Mme Essiembre RÉSOLUTION : 21-58 
APPUYÉ PAR : M. Lemoyne ADOPTÉE 

« QUE le Conseil approuve le procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil tenue le 
27 mai 2021 tel que présenté. » 

9. SUIVI DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

Sans objet 

10. AFFAIRES SUR LE PLAN PROVINCIAL 

10.1. AFOCSC – tableau des suivis du CA du 11 mars 2021 

 Mme Salituri a déposé le tableau. Il n’y a pas de questions de la part des membres. 

10.2. FNCSF – Données sur l'ELF et tableau de bord des communautés de langue 
officielle en situation minoritaire 

 M. Henry invite les membres à consulter le tableau de bord qui s’inspire des données du 
dernier recensement de 2016. Il sera actualisé avec les données de l’exercice de 2021 qui 
s’est tenu en mai dès que ces données auront été traitées et seront accessibles. 

10.3. Prix Jean-Robert-Gauthier de la FNCSF 

 À la demande de M. Bidal, Mme Salituri demande aux membres s’ils souhaitent nominer 
un membre de la table politique. La date d’échéance est le 25 juin. 

10.4. Congrès annuel virtuel de la FNCSC 

 Mme Salituri confirme que le congrès annuel se tiendra en virtuel du 28 au 30 octobre 
prochain. Les membres peuvent s’inscrire à compter du 21 juin. 

11. ÉTUDE DES RECOMMANDATIONS DES COMITÉS  

https://experience.arcgis.com/experience/ede47be0589b4f678fecd11e2eff5852


Conseil scolaire catholique Nouvelon 
Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil du 17 juin 2021 
Page 5 sur 8 

11.1. Comité plénier 

− Procès-verbal de la réunion du Comité d’évaluation du rendement  
de la direction de l’éducation du 27 mai 2021 

PROPOSÉ PAR : M. Montpellier RÉSOLUTION : 21-59 
APPUYÉ PAR : M. Larochelle ADOPTÉE 

« QUE le Conseil reçoive à titre informatif le procès-verbal de la réunion du 
Comité d’évaluation du rendement du directeur de l’éducation tenue en séance à 
huis clos le 27 mai 2021. » 

− Modifications du contrat d’abonnement OSBIE 

PROPOSÉ PAR : Mme Allen RÉSOLUTION : 21-60 
APPUYÉ PAR : M. Larochelle ADOPTÉE 

« Aux termes de l’article 41 de l’Entente datée du 15 août 1986, intitulée  
« Entente du Fonds d’échange d’assurance réciproque des conseils scolaires et 
des organismes des conseils de la Province de l’Ontario » (ci-après désignée  
« l’Entente ») et les modifications qui y ont été apportées, le Conseil scolaire de 
district catholique du Nouvel-Ontario accepte les modifications créant une 
entente en vigueur le 1er janvier 2022. » 

11.2. Comité de vérification 

Mme Allen présente le rapport. Elle fut réélue présidente du Comité de vérification. Elle 
souligne que le Conseil scolaire catholique Nouvelon fait partie de l’échantillon sur 
l’examen externe d’assurance de la qualité de l’équipe provinciale de vérification interne 
(ÉPVI). 

− Procès-verbal de la réunion du 7 juin 2021 

PROPOSÉ PAR : M. Montpellier RÉSOLUTION : 21-61 
APPUYÉ PAR : M. Legault ADOPTÉE 

« QUE le Conseil reçoive à titre informatif le procès-verbal de la réunion du 
Comité de vérification tenue le 7 juin 2021. » 

− Nomination des auditeurs externes KPMG 

PROPOSÉ PAR : M. Montpellier RÉSOLUTION : 21-62 
APPUYÉ PAR : M. Courtemanche ADOPTÉE 

« QUE le Conseil approuve la nomination des auditeurs externes KPMG pour la 
période du 1er septembre 2021 au 31 août 2026 tel que recommandé à la réunion 
du Comité de vérification le 7 juin 2021. » 
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11.3. Comité d’affaires et des relations de travail 

− Procès-verbal de la réunion du 10 juin 2021 

PROPOSÉ PAR : Mme Allen RÉSOLUTION : 21-63 
APPUYÉ PAR : M. Legault ADOPTÉE 

« QUE le Conseil reçoive à titre informatif le procès-verbal de la réunion du 
Comité d’affaires et des relations de travail tenue le 10 juin 2021. » 

− Cycle annuel de révision des politiques 

PROPOSÉ PAR : M. Berthiaume RÉSOLUTION : 21-64 
APPUYÉ PAR : M. Courtemanche ADOPTÉE 

« QUE le Conseil approuve les politiques suivantes (aucune révision) selon le cycle 
annuel de révision : 

• GOU 10.0 Remboursement des dépenses des conseillers scolaires  
• GOU 38.0 Indemnisation des membres du Conseil et des employés » 

− Budget 2021-2022 

M. Bourgeois présente le budget préliminaire 2021-2022. 

Mme Allen demande quel est le rapport entre les prévisions d’effectifs à la baisse et 
l’augmentation des revenus. Mme Barrette précise qu’il s’agit des subventions liées à la 
pandémie. 

PROPOSÉ PAR : M. Montpellier RÉSOLUTION : 21-65 
APPUYÉ PAR : Mme Essiembre ADOPTÉE 

« QUE le Conseil scolaire de district catholique du Nouvel-Ontario approuve le 
budget pour l’année scolaire 2021-2022 au montant de 128 621 319 $ en dépenses 
de fonctionnement et de 13 385 683 $ en dépenses d’immobilisations. » 

11.4. Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

Mme Bisson fait un survol des présentations, notamment la mise à jour des interventions 
en santé mentale, le projet pilote du Sondage de recensement volontaire des données 
sociodémographiques et les priorités en enfance en difficulté 2021-2022. 

− Procès-verbaux de la première et deuxième réunion du 8 juin 2021 

PROPOSÉ PAR : Mme Bisson RÉSOLUTION : 21-66 
APPUYÉ PAR : Mme Essiembre ADOPTÉE  

http://docs.nouvelon.ca/doc/DA/GOU10_00.pdf
http://docs.nouvelon.ca/doc/DA/GOU38_00.pdf
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« QUE le Conseil reçoive à titre informatif les procès-verbaux de la première et 
deuxième réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté tenues le 
8 juin 2021. » 

− Plan pour l’enfance en difficulté 2021-2022 

PROPOSÉ PAR : Mme Bisson RÉSOLUTION : 21-67 
APPUYÉ PAR : M. Montpellier ADOPTÉE 

« QUE le Conseil scolaire catholique du Nouvel-Ontario approuve le « Plan annuel 
pour l’enfance en difficulté, Juin 2021 », tel que présenté au Comité consultatif 
pour l’enfance en difficulté le 8 juin 2021. » 

11.5. Comité de participation des parents 

Mme Bisson présente le rapport. Mme Foucault a fait un retour sur les activités de la 
Semaine de l’éducation catholique. Les résultats du sondage sur l’immigration mené par 
Parents partenaires en éducation (PPE) furent partagés. M. Patrick Thibert, co-président 
du CPP, sera le conférencier de la soirée des parents le 24 juin sous le thème : Le rôle 
d’un père dans l’éducation de son enfant. 

− Procès-verbal de la réunion du 9 juin 2021 

PROPOSÉ PAR : Mme Essiembre RÉSOLUTION : 21-68 
APPUYÉ PAR : Mme Allen ADOPTÉE 

« QUE le Conseil reçoive à titre informatif le procès-verbal de la réunion du 
Comité de participation des parents tenue le 9 juin 2021. » 

12. RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLERS 

12.1. Districts d’Algoma et de Manitoulin 

Benjamin Dennie se prépare pour la période d’examens la semaine prochaine. Il 
présente son dernier rapport d’activités de l’année scolaire. Il souligne la Journée du 
chandail orange observée le 1er juin suite à l’annonce de la découverte des corps de 
215 enfants sur le site de l’ancien pensionnat autochtone à Kamloops en Colombie-
Britannique. En mémoire de ces victimes et pour honorer tous les enfants qui ne sont 
jamais revenus des pensionnats autochtones, ainsi que leurs familles et les survivants, 
les élèves du Conseil scolaire catholique Nouvelon ont observé un moment de silence. 

12.2. District de Sudbury 

M. Henry note que le courriel de remerciement et d’adieu de la part de Mathieu Simon 
sera partagé aux membres. Il tient à souligner les contributions de Mathieu au sein du 
Sénat des élèves et lui souhaite bonne chance dans ses études postsecondaires et son 
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cheminement dans les Forces canadiennes. M. Henry lui a fait part qu’il demeure 
disponible pour lui donner des conseils en tant que Major retraité. 

12.3. Le RECFO change de conseil exécutif 

Le communiqué en date du 2 juin est partagé à titre informatif. M. Henry souligne que 
Mia Toner a remporté l’élection pour le poste de vice-présidente catholique et fera 
partie du conseil exécutif du RECFO. Il est fier de la présence politique de nos élèves 
conseillers sur le plan provincial. 

13. INFORMATION 

13.1. Approbation ministérielle des calendriers scolaires 

M. Henry informe les membres de l’approbation ministérielle finale des calendriers 
scolaires 2021-2022. Il souligne que l’année scolaire débutera avec trois journées 
d’apprentissage professionnel dédiées aux diverses priorités ministérielles. Il remercie 
Mme Mainville pour ses appuis techniques dans la conceptualisation des calendriers. 

13.2. Rapport annuel du commissaire aux langues officielles 

Le Rapport annuel 2020-2021 du commissaire aux langues officielles est partagé à titre 
informatif. M. Henry note que M. Théberge était sous-ministre lorsqu’il était en prêt de 
service au ministère de l’Éducation. 

14. PÉRIODE DE QUESTIONS (MEMBRES DU CONSEIL) 

Sans objet 

15. AVIS DE MOTION  

Sans objet 

16. LEVÉE DE LA SÉANCE 

Il est proposé par Mme Essiembre, appuyé par M. Legault, que la séance soit levée à 20 h 39. 

 Adoptée 

Suzanne Salituri, 
Vice-présidente 
 
 
 
Paul E. Henry, MStJ, CD, EAO, M.Éd. 
Directeur de l’éducation et secrétaire-trésorier 

https://www.clo-ocol.gc.ca/fr/publications/rapports-annuels/2020-2021
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